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Chères Sœurs, Chers Frères, 
 
Je pense déjà avoir choisi ce sujet mais comme je n'en suis pas sûr, je le choisis tout de même pour notre partage de ce 
matin. 
Il y a 31102 versets dans la bible (ancienne alliance et nouvelle alliance). 
 
Parmi ces 31102 versets, lequel choisiriez-vous pour qualifier votre vie chrétienne actuellement, ici et maintenant ? 
Alors ? 
 
On peut faire comme le fameux scribe et répondre :  
Marc 12/27-34 : Dieu n'est pas Dieu des morts, mais des vivants. Vous êtes grandement dans l'erreur. 28 Un des scribes, 
qui les avait entendus discuter, sachant que Jésus avait bien répondu aux sadducéens, s'approcha, et lui demanda : 
Quel est le premier de tous les commandements ? 29 Jésus répondit : Voici le premier : Ecoute, Israël, le Seigneur, notre 
Dieu, est l'unique Seigneur ; 30 et : Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta 
pensée, et de toute ta force. 31 Voici le second : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. Il n'y a pas d'autre 
commandement plus grand que ceux-là. 32 Le scribe lui dit : Bien, maître ; tu as dit avec vérité que Dieu est unique, et 
qu'il n'y en a point d'autre que lui, 33 et que l'aimer de tout son cœur, de toute sa pensée, de toute son âme et de toute 
sa force, et aimer son prochain comme soi-même, c'est plus que tous les holocaustes et tous les sacrifices. 34 Jésus, 
voyant qu'il avait répondu avec intelligence, lui dit : Tu n'es pas loin du royaume de Dieu. Et personne n'osa plus 
lui proposer des questions. 
 
Il reprend le schéma Israël :  
Deutéronome 6/4-5 : Ecoute, Israël ! l'Eternel, notre Dieu, est le seul Eternel. 5 Tu aimeras l'Eternel, ton Dieu, de tout 
ton cœur, de toute ton âme et de toute ta force. 
Et il y a ajouté : 
Lévitique 19/18 : Tu ne te vengeras point, et tu ne garderas point de rancune contre les enfants de ton peuple. Tu 
aimeras ton prochain comme toi-même. Je suis l'Eternel.  
C'est le milieu des versets de la Torah. 
Le plus connu, Jean 3/16 :  Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui 
ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle.  
 
Mais restons sur la Tradition Juive, Michée 6/8 : On t'a fait connaître, ô homme, ce qui est bien ; Et ce que l'Eternel 
demande de toi, C'est que tu pratiques la justice, Que tu aimes la miséricorde, Et que tu marches humblement avec ton 
Dieu. 
Ou alors on le réduit à :  
Amos 5/4 : Car ainsi parle l'Eternel à la maison d'Israël : Cherchez-moi, et vous vivrez ! 
 
La version d'Anne-Marie est mieux traduite : "cherchez-moi et vivez" ! C'est maintenant ! (L'Hébreu c'est du présent !). 
Ce n'est pas un futur : c'est le fameux présent qui commence aujourd'hui et qui ne finit pas ! 
 
Mais pour les enfants d'Israël, le verset qu'ils choisissent c'est Habacuc 2/1-4 : J'étais à mon poste, Et je me tenais sur la 
tour ; Je veillais, pour voir ce que l'Eternel me dirait, Et ce que je répliquerais après ma plainte. 2 L'Eternel m'adressa la 
parole, et il dit : Ecris la prophétie : Grave la sur des tables, Afin qu'on la lise couramment. 3 Car c'est une prophétie 
dont le temps est déjà fixé, Elle marche vers son terme, et elle ne mentira pas ; Si elle tarde, attends-la, Car elle 
s'accomplira, elle s'accomplira certainement. 4 Voici, son âme s'est enflée, elle n'est pas droite en lui ; Mais le juste 
vivra par sa foi. 
 
Comparons nos traductions ! 
Une prophétie qui va se réaliser mais quand ? 
Même si celui qu'on attend t'aide, attends-le ! 
Et la partie la plus connue et peut-être la plus mal comprise : "Mais le juste vivra par sa foi" ! 

➢ De sa Foi 
➢ De sa Fidélité 

Laquelle ? La sienne ou celle de Dieu qui parle ? 
On nous a dit un jour : "la Foi seule sauve !" ET je dis NON à cette bêtise. 
La Foi ne sauve pas ! C'est Dieu qui sauve ! Pas la Foi !!! 
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Romains 1/16-17 : Car je n'ai point honte de l'Evangile : c'est une puissance de Dieu pour le salut de quiconque croit, 
du Juif premièrement, puis du Grec, 17 parce qu'en lui est révélée la justice de Dieu par la foi et pour la foi, selon qu'il 
est écrit : Le juste vivra par la foi. 
Non pas sa Foi mais La Foi ! 
 
Galates 3/11 : Et que nul ne soit justifié devant Dieu par la loi, cela est évident, puisqu'il est dit : Le juste vivra par la 
foi.  
La Foi ! 
 
Hébreux 10/37-39 : Encore un peu, un peu de temps : celui qui doit venir viendra, et il ne tardera pas. 38 Et mon juste 
vivra par la foi ; mais, s'il se retire, mon âme ne prend pas plaisir en lui. 39 Nous, nous ne sommes pas de ceux qui se 
retirent pour se perdre, mais de ceux qui ont la foi pour sauver leur âme. 
Darby traduit Hébreux 10/38 : Or le juste vivra de foi ! 
Mon juste vivra par la foi ! 
L'apôtre Paul, aurait-il trahi l'Ecriture en la changeant ? 
Il ajoute : Mon juste vivra par La Foi ! 
Le Juste vivra par La Foi ! 
La foi : Laquelle ? La sienne ou celle de Jésus ? 
 
Paul s'appuie sur divers textes qui traduisent Habacuc 2/4 : Voici, son âme s'est enflée, elle n'est pas droite en lui ; Mais 
le juste vivra par sa foi.  
Le Juste vivra par Ma Foi de Dieu 
Le Juste vivra de Ma Fidélité 
Mon Juste vivra par La Foi et pour être plus précis, il faudrait lire : "Mon Juste vit par La Foi" ! 
Dans la dernière proposition, nous avons l'évangile révélé car il y a : 

1. La notion de Justice, de Justifié. 
2. De vivre, de vie. 
3. De Fidélité, de Confiance, de Foi. 
 

Si nous "vivons" aujourd'hui, c'est parce que Dieu nous a justifié et nous fait vivre par sa fidélité. 
Il a mis en nous Sa confiance. 
Luc 7/18-20 : Jean fut informé de toutes ces choses par ses disciples. 19 Il en appela deux, et les envoya vers Jésus, pour 
lui dire : Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre ? 20 Arrivés auprès de Jésus, ils dirent : Jean 
Baptiste nous a envoyés vers toi, pour dire : Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre ?  
Es-tu celui qui doit venir ? 
 
Hébreux 10/35-39 : N'abandonnez donc pas votre assurance, à laquelle est attachée une grande rémunération. 36 Car 
vous avez besoin de persévérance, afin qu'après avoir accompli la volonté de Dieu, vous obteniez ce qui vous est promis. 
37 Encore un peu, un peu de temps : celui qui doit venir viendra, et il ne tardera pas. 38 Et mon juste vivra par la foi ; 
mais, s'il se retire, mon âme ne prend pas plaisir en lui. 39 Nous, nous ne sommes pas de ceux qui se retirent pour se 
perdre, mais de ceux qui ont la foi pour sauver leur âme. 

➢ Mon Juste vivra de ma Fidélité 
➢ Mon Juste vivra par la Foi 
➢ Mon Juste vivra par ma Foi (celle de Jésus). 
➢ Mon Juste vit de la Foi 
➢ En celui qui viendra 
➢ En celui qui est venu 
➢ En celui qui reviendra 

 
Gloire à Dieu pour la justice qu'il nous donne ! 
Gloire à Dieu pour la vie qu'il nous donne ! 
Gloire à Dieu pour la confiance qu'il nous donne ! 
Amen ! 
 


